Inauguran en Cuba primer Observatorio Social y Laboral



Inaugurado en Cuba el primer Observatorio Social y Laboral

La Habana, 17 oct (RHC) Con la presencia de la Ministra de Trabajo y Seguridad Social, Marta Elena Feitó Cabrera, y representantes del Sistema de las Naciones Unidas en Cuba, se inauguró la víspera el Observatorio Social y Laboral del país.

Esta institución realizará monitoreos de los fenómenos sociales y laborales de impacto socieconómico en Cuba y servirá de instrumento para recopilar y procesar informaciones relacionadas con el desarrollo y bienestar de las personas en sus territorios.

En la propia inauguración se presentó como directora a Indira Gastés Galeano, quien aseguró que el Observatorio servirá para promover, apoyar y coordinar investigaciones sobre las principales problemáticas territoriales y sus posibles soluciones, como las que tienen lugar en estos momentos en varias comunidades vulnerables del país, no solo a escala local, sino desde la familia y los individuos.

El Observatorio tendrá dos áreas de trabajo, una vinculada a las problemáticas sociales y la otra referente al mercado laboral; esta última con dísimiles particularidades asociadas fundamentalmente a realidades que pueden ser perfectibles, como es la formación y capacitación de los recursos humanos, la demanda de empleos, el tratamiento a la informalidad ejercida por las personas y también efectuará pilotajes para conocer las situaciones de los empleados.

La institución debe convertirse en referente nacional de consultas en materia laboral y social para todos los usuarios; y servirá, además, de instrumento de acompañamiento para las políticas y programas de inclusión y equidad, tanto a escala local, territorial y nacional.

Su desempeño estará enfocado a la vigilancia de fenómenos laborales, sociales y a la vez se convertirá en una herramienta para identificar las brechas existentes. Cada estudio e investigación pueden ser analizadas con un correcto diseño de políticas.

El Observatorio tendrá una mirada integral al planeamiento territorial, desde la perspectiva social y laboral, así como de las particularidades locales, con la posibilidad de tocar las raíces de los problemas, anticiparse a su complejidad y proponer soluciones efectivas, aterrizadas, allí dónde se manifiestan.

La inauguración del Observatorio este sábado fue posible por el esfuerzo conjunto de varias instituciones, Universidades, del propio MTSS y de la Colaboración de las Agencias del Sistema de Naciones Unidas.

En nombre de este organismo, por videoconferencia habló la señora Consuelo Vidal-Bruce, Coordinadora residente del Sistema de Naciones Unidas en Cuba, la cual destacó que la constitución del Observatorio Social y Laboral se encuentra en el corazón del macroprograma de desarrollo humano, equidad y justicia social para identificar y atender vulnerabilidades en hogares y territorios que se han quedado atrás.

A solo un año que comenzó a gestarse el proyecto del Observatorio entre el Sistema de Naciones Unidas y el MTSS se hace posible la iniciativa, que además surgió con la intención de fortalecer aún más los mecanismos de protección social con que cuenta el país y para dar cumplimiento de algún modo a las premisas esenciales de la Agenda 2030.

Igualmente partició vía internet el Director Regional de la Oficina para México y Cuba, quien habló en nombre de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y transmitió una felicitación a las autoridades cubanas por la creación del Observatorio Social y Laboral de Cuba.

Señaló que era un anhelo y será un instrumento novedoso para decidir en la toma de decisiones operativas y politicas para fortalcer los planes de gobierno, también permitirá recopilar información sobre los indicadores sociales y laborales con el proposito de lograr el desarrollo local y el bienestar de las personas.

El Observatorio tiene un arduo camino por andar, aseguró su directora, Indira Gastés Galeano, porque estará lleno de retos para la consolidación de su labor y acción, el desafío comienza ahora.

Dísimiles serán las temáticas analizadas por los especialistas de diferentes organismos, Universidades y académicos, entre ellas, el envejecimiento poblacional, el surgimiento de un mercado laboral con múltiples realidades, la manifestaciones de problemáticas sociales, todo ello con reflejo en la familia, los recursos laborales, el sistema de salud, de educación, de la ciencia, la tecnología e innovación y la economía. (Fuente: Radio Rebelde)



 $\underline{https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/274076-inauguran-en-cuba-primer-observatorio-social-y-laboral}$



Radio Habana Cuba